
 

 

Jahresbericht 2023 ADFC OG Ro-
sengarten  
 

Touren  
Es wurden vier Touren durchgeführt, wobei Wert darauf gelegt wurde andere Gruppierungen zu 
beteiligen. 
22.6. Seevemündung. Ausklang an der Karoxbosteler Mühle, wo der Mühlenverein ‚Seevetal 
summt‘ veranstaltete. (Kaffee und Kuchen auf Spendenbasis) 
4.6. Rosengarten Radrundweg. Gemeinsam mit der Nachhaltigkeitsinitiative Rosengarten. Neben 
touristischen Zielen, wie in den vergangenen Jahren, standen verkehrspolitische Aspekte im Vor-
dergrund. Leider sind wichtige Personen, wie der Gemeindebürgermeister, der für Nachhaltigkeit 
zuständige Mitarbeiter der Gemeinde sowie der für den Radverkehr zuständige Mitarbeiter des 
Landkreises, der Einladung nicht gefolgt. Immerhin hat der Ortsbürgermeister von Nenndorf teilge-
nommen. 
10.6. Restmoore in Seevetal. Gemeinsam mit der OG Winsen und dem NABU. Wir hatten eine 
sehr gute Beteiligung bei beiden Ortsgruppen, insgesamt waren es über 30 Leute, was wohl auch 
der „professionellen Propaganda“ durch die Winsener zu verdanken ist. Da die Tour überwiegend 
auf gut asphaltierten Nebenstrecken stattfand und immer wieder durch Kurzvorträge des NABU 
unterbrochen wurde, stellte die hohe Teilnehmerzahl kein Problem dar. Zum Schluss konnte jeder, 
der es wollte den Tag an der Horster Mühle ausklingen lassen. 
20.8. Museumstour. In Kooperation mit dem Freilichtmuseum Kiekeberg wurden die Außenstellen 
in Langenrehm (Stellmacherei), Moisburg (Wassermühle) und Wennerstorf (Bauernhof) besichtigt. 
Trotz Werbung durch das Museum nahm, abgesehen vom Enkel des Tourenleiters, nur eine Frau 
teil. Ein möglicher Grund könnte der Umfang der Tour gewesen sein. Die Radstrecke betrug zwar 
nur knapp 40km, aber durch die drei Besichtigungen dauerte die Tour doch acht Stunden. 
Touren ab dem Bahnhof Klecken sollen künftig nicht mehr zur vollen Stunde sondern eine Viertel-
stunde später starten, weil die Züge leider oft Verspätung haben. 
 

Stammtisch  
Es fanden vier Radlerstammtische statt: 
6.3. Nenndorf (Böttcher), 8.5., 7.8 und 6.11. Sottorf (Cordes) 
Leider war die Beteiligung sehr gering. Auch das Versprechend, das erste Getränk zu überneh-
men, half nicht. 
 

Sonstige Aktivitäten  
 

Nachhaltigkeitsinitiative Rosengarten  
Wir konnten uns über die Mitarbeit in der Arbeitsgruppe Mobilität einbringen. Neben o.g. Tour wur-
den auch Aktivitäten zu ‚Freiwillig Tempo 30‘ angestoßen. Inzwischen wurden in Eckel durch den 
Ortsrat entsprechende Plakate aufgestellt. Auch in anderen Ortschaften wird dies erwogen. Leider 
hat der Bundesverband des ADFC juristische Bedenken, entsprechende Autoaufkleber bereitzu-
stellen. 
 

Teilnahme an Aktionen  
Mitglieder der Ortsgruppe nahmen an verschiedenen Aktionen und Demonstrationen teil: 
Tour de Verkehrswende 
Fahrradsternfahrt etc. 



 

 

Ausblick 
 
Auch 2024 steht die Tour zur Seevemündung auf dem Programm. Sie soll am 13.4. (dann summt 
Seevetal) um 10:15 am Bahnhof Klecken starten. Wir bieten zwei Treffpunkte an, an denen andere 
Ortsgruppen dazukommen können (Horster Mühle, Ecke Ehlersweg/Achterdeich bei Stelle). 
Die Beteiligung an der Museumstour war zwar gering; dennoch beabsichtigen wir nochmals eine 
solche Tour zu organisieren, allerdings nur zu einem Ziel. Dies könnte das Feuerwehrmuseum in 
Marxen sein. Kontakt zum Kiekeberg wird aufgenommen. 
Leider hat der für Nachhaltigkeit zuständige Mitarbeiter die Gemeinde Rosengarten verlassen. In-
zwischen wurde aber eine neue Mitarbeiterin gefunden, die beabsichtigt die Nachhaltigkeitsinitia-
tive zu reaktivieren. Sollte dies gelingen, könnte man noch einmal eine politische Tour durch Ro-
sengarten anbieten, 
 
Außerdem werden wir, gemeinsam mit mit der Ortsgruppe Winsen und Nabu-Vertretern die Rest-
moore-Tour wiederholen, voraussichtlich am 1. Juni. Im Vorjahr hatten wir eine Beteiligung von 
über 30 Leuten. Diese hoffen wir auch dieses Mal zu erreichen. 
 
Die Stammtische der Ortsgruppe werden weiterhin stattfinden, wie bisher im Vierteljahres Rhyth-
mus. Allerdings werden wir sie in diesem Jahr immer am ersten Dienstag statt am ersten Montag, 
wie bisher, veranstalten. 
 
Des Weiteren werden wir in diesem Jahr erstmals eine Fahrrad-Codierung veranstalten. Näheres 
ist noch zu klären. 
 


